

FINLANDIA TAMBIÉN ESTUVO EN CRISIS

Posted on 04/04/2012 by Naider



Es en los momentos difíciles donde se ve la verdadera naturaleza de cada persona... frase que podría ser también aplicada a nuestros gobiernos. Pensando sobre los ajustes en I+D e innovación realizados por el Gobierno recordaba un artículo que publiqué hace ya tres años, cuando todavía la crisis solo era un espejismo en España.

[Estrategia de Sauna. Finlandia afronta las crisis sin complejos.\(3/2/2009\)](#)

El artículo utilizaba el ejemplo de la actuación de Finlandia en la crisis que sufrió en los años 80 y 90. La crisis finlandesa derivó del colapso de la Unión Soviética a quién Finlandia suministraba materias primas y en lo que se basaba su modelo económico. Finlandia supo responder incrementando enormemente su apuesta por la I+D y la innovación y hoy es un referente en niveles de progreso y calidad de vida. Desafortunadamente la respuesta de España está siendo más turismo, construcción, casinos y fútbol...

Mi artículo terminaba con una frase que ha resultado ser casi profética:

"Durante los últimos años, la innovación ha sido en Finlandia lo que el ladrillo en España, del mismo modo que la sauna lo es al bar. Veremos a quién le tocará sudar más"

En tal sentencia yo ya quería apuntar que el modelo de crecimiento en España no parecía sostenible. ¿Parece que todavía algunos hoy piensan lo contrario? Nuestro gobierno sigue sin creerse que la investigación y el desarrollo tecnológico es la única vía para hacer progresar a España y sacarle de el agujero en el que se ha metido. Tras el enorme recorte a la I+D e innovación empresarial en los presupuestos generales del estado del 2012 me temo que tendremos en este país muchos años de deterioro económico y social.

There are no comments yet.